

**PENGARUH VARIASI METODE DALAM PENGAJARAN  
AL-QUR'AN HADITS TERHADAP PRESTASI BELAJAR  
SISWA DI MTs TAHSEENUL AKHLAQ BAHRUL ULUM  
SURABAYA**

**SKRIPSI**

Oleh:

**ABDUL HAQ**  
NIM. D51206400



**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS TARBIYAH  
JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
2010**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

**Skripsi Oleh:**

**NAMA : Abdul Haq**

**NIM : D51206400**

**JUDUL : PENGARUH VARIASI METODE DALAM  
PENGAJARAN AL-QUR'AN HADITS  
TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA DI  
MTs TAHSINUL AKHLAQ BAHRUL ULUM  
SURABAYA**

Ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan

Surabaya, 31 Desember 2009

Pembimbing



**Drs. H. Syaiful Jazil, M.Ag.**  
NIP. 196912121993031003

## PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh **Abdul Haq`** ini telah dipertahankan di depan tim penguji skripsi pada hari Rabu tanggal 3 Maret 2010

Surabaya, 3 Maret 2010

Fakultas Tarbiyah

Institut Agama Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Mengesahkan,

Dekan,



**Dr. H. Nur Hamim, M.Ag.**

NIP. 196203121991031002

Ketua,

**Drs. H. Syaiful Jazil, M.Ag.**

NIP. 196912121993031003

Sekretaris,

**Drs. Taufik, M.PdI**

NIP. 150 404 365

Penguji I

**Drs. H. Munawir, M.Ag.**

NIP. 196588011992031005

Penguji II

**Dr. H. Ali Mudloffir, M.Ag.**

NIP. 1963111619890310003































sehingga dapat dijadikan sebagai alat yang efektif untuk mencapai tujuan pengajaran.

Adapun dalam penggunaan metode mengajar tidak harus terpaku dengan menggunakan satu metode tetapi guru sebaiknya menggunakan metode bervariasi agar proses pengajaran tidak membosankan, melainkan menarik perhatian anak didik. Oleh karena itu disinilah kompetensi guru diperlukan dalam pemilihan metode yang tepat. Dalam hal ini diperlukan penggabungan metode pengajaran diantaranya : metode ceramah, tanya jawab, pemberian tugas, diskusi, sosiodrama dan problem solving.

Dengan begitu kekurangan metode yang satu dapat ditutupi oleh metode yang lain. Strategi mengajar yang saling melengkapi ini akan menghasilkan pengajaran yang lebih baik dari pada dengan menggunakan satu metode.

Sedang metode bervariasi yang digunakan dikhususkan pada mata pelajaran Alqur'an Hadist. Dan yang menjadi sample penelitian penulis dalam skripsi ini adalah siswa kelas VII MTs Tahsinul Akhlaq Bahrul Ulum Surabaya.

Untuk mengetahui bagaimana prestasi belajar siswa terhadap materi yang disampaikan, ada tidaknya pengaruh metode bervariasi dalam pengajaran Alqur'an Hadist terhadap prestasi belajar siswa serta seberapa besarnya, maka perlu adanya penelitian secara ilmiah. Dengan adanya penelitian ini, maka diharapkan akan dapat diketahui hal – hal sebagaimana dipaparkan di atas.









































Motivasi ekstrinsik ini tetap diperlukan disekolah, sebab pengajaran disekolah tidak semuanya menarik minat siswa atau sesuai dengan kebutuhan siswa. Lagi pula sering kali para siswa belum memahami untuk apa ia belajar hal-hal apa yang diberikan oleh sekolah. Karena itu motivasi terhadap pelajaran itu perlu dibangkitkan oleh guru sehingga para siswa mau dan ingin belajar. Usaha yang dapat dikerjakan oleh guru memang banyak. Dan karena itu didalam memotivasi siswa kita tidak akan menentukan suatu formula tertentu yang dapat dipergunakan setiap saat oleh guru.

Drs. A. tabrani Rusyan, Atang Kusdinar. BA, dan Drs. Zainal Arifin. Menjelaskan bahwa beberapa hal yang menimbulkan motivasi ekstrinsik sebagai berikut:

- 1) Pendidik memperlakukan anak didiknya sebagai manusia yang berpribadi, menghargai pendapatnya, pikirannya, perasaannya maupun keyakinannya.
- 2) Pendidik menggunakan berbagai metode dalam melaksanakan kegiatan pendidikannya.
- 3) Pendidik senantiasa menggunakan bahasa yang sesuai dengan tingkat pengertian anak didik.
- 4) Pendidik senantiasa memberikan bimbingan kepada anak didiknya dan membentuk mereka yang mengalami kesulitan, baik yang bersifat pribadi maupun yang bersifat akademis.

















































Dalam belajar, anak didik mempunyai motivasi yang berbeda. Pada satu sisi anak didik mempunyai motivasi yang rendah, namun pada sisi lain pula anak didik mempunyai motivasi yang tinggi. Satu sisi bersemangat dalam belajar dan disisi lain kurang bersemangat belajar.

Jika dalam mengajar guru hanya menggunakan satu metode saja biasanya sukar menciptakan suasana kelas yang kondusif dalam waktu yang relatif lama. Metode adalah strategi yang tidak bisa ditinggalkan dalam proses belajar mengajar. Setiap kali mengajar guru pasti menggunakan metode. metode yang digunakan itu tidak sembarang metode, melainkan sesuai dengan tujuan pembelajaran. Setiap tujuan yang dirumuskan menghendaki penggunaan metode yang sesuai.

Begitu pula dalam kegiatan belajar mengajar guru tidak harus terpaku dengan menggunakan satu metode, tetapi guru sebaiknya menggunakan metode yang bervariasi agar proses pengajaran tidak membosankan, melainkan menarik perhatian anak didik. Oleh karena itu disinilah kompetensi guru diperlukan dalam pemilihan metode yang tepat. Dalam hal ini diperlukan penggabungan metode pengajaran. Dengan begitu kekurangan metode yang satu dapat ditutupi oleh metode yang lain. Strategi mengajar yang saling melengkapi ini akan menghasilkan pengajaran yang lebih baik daripada satu metode.

































terwujud prestasi belajar pada siswa. Keterampilan guru didalam menggunakan metode mengajar dan peranan guru membantu siswa dalam proses mengajar yaitu dengan metode yang baik, maka dapat dipastikan mutu pendidikan dan pengajaran akan bertambah baik pula. Hal ini menambah nilai belajar siswa sehingga siswa dapat meningkatkan prestasi belajarnya.

Dalam alenia terdahulu telah dijelaskan bahwa metode mengajar ada kelebihan dan kelemahannya. Untuk itu guru harus memahami, memperhatikan hal tersebut serta mampu mengatasi kelemahan-kelemahan pada setiap metode yang dipakai. Disamping itu dalam proses belajar mengajar selalu terjadi interaksi timbal balik antara guru dan siswa. Dan hal ini tentu dapat menuju tercapainya tujuan pendidikan apabila guru dapat memilih metode yang sesuai dengan materi pelajaran dan keadaan siswa. Metode mengajar yang tidak memperhitungkan faktor siswa dapat mengakibatkan tidak tercapainya tujuan yang harus dicapai oleh siswa sehingga prestasi belajar siswa akan merosot. Sebaliknya jika penggunaan metode yang memperhitungkan faktor siswa maka siswa dapat meningkatkan prestasi belajarnya.

Dalam dunia pendidikan saat ini telah menerima bahwa persoalan metode sangat penting dalam proses belajar mengajar. Oleh sebab itu dalam melaksanakan pengajaran guru mata pelajaran alquran hadist hendaknya tidak menggunakan satu metode saja, misalnya guru hanya menggunakan metode ceramah atau metode yang disenanginya saja. Seakan-akan guru adalah penguasanya dan siswa sebagai pendengar setia. Guru harus memperhatikan

materi pelajaran yg disampaikan dan memperhitungkan metode apa yang tepat untuk di terapkan

Dalam menggunakan metode-metode di atas guru mata pelajaran alquran hadist dapat memberi variasi-variasi yang lain ataupun alat-alat bantu yang lain karena hal ini dapat membangkitkan siswa dalam belajar terutama semangat dan gairahnya. Perlu diingat bahwa dalam metode mengajar tidak ada yang dianggap paling baik untuk mengajar karena semua metode itu ada kelebihan dan kekurangannya. Penggunaan metode mengajar harus sesuai dengan situasi dan kondisi belajar, guru yang mengajar, siswa yang belkajar, keadaan sekolah dimana terjadi proses belajar mengajar, keadaan alat-alat pengajaran dan sebagainya.

Akhirnya dalam uraian ini penulis menegaskan bahwa setiap pengajaran khususnya pengajaran Al qur'an hadist apabila digunakan metode bervariasi yang sesuai dengan materi pelajaran yang disampaikan. Metode tersebut akan berpengaruh positif terhadap prestasi belajar siswa. Sebab apabila guru dalam mengajarkan mata pelajaran Al qur'an hadist menggunakan metode yang kurang tepat dan tidak sesuai dengan materi-materi pelajaran yang disampaikan, maka metode-metode tersebut juga akan berpengaruh negatif terhadap prestasi belajar siswa.



Tentunya awal berdiri dari Madrasah Tsanawiyah Tahsinul Akhlaq Bahrul Ulum Rangkah Surabaya ini banyak berbagai macam tantangan dan rintangan dari berbagai pihak, namun dengan kegigihan dan semangat yang tinggi dari berbagai elemen Madrasah Tsanawiyah Tahsinul Akhlaq Bahrul Ulum Rangkah Surabaya tersebut dapatlah diatasi dan Alhamdulillah dengan izin Allah semuanya bisa menjadi mudah dan berkembang sebagaimana sekolah-sekolah pada umumnya.

## **2. Letak Geografis Madrasah Tsanawiyah Tahsinul Akhlaq Bahrul Ulum Rangkah Surabaya**

Madrasah Tsanawiyah Tahsinul Akhlaq Bahrul 'Ulum bertempat di Kelurahan Rangkah Masjid Gg. Buntu I Kecamatan Tambaksari kota Surabaya. Lokasi ini berada di daerah perkampungan, hal ini memungkinkan berlangsungnya proses belajar mengajar yang nyaman, karena jauh dari keramaian kota, walaupun sebenarnya Madrasah Tsanawiyah Tahsinul Akhlaq Bahrul 'Ulum ini berada di Kota Besar Surabaya.

Madrasah Tsanawiyah Tahsinul Akhlaq Bahrul Ulum Rangkah Surabaya merupakan satu-satunya lembaga pendidikan Madrasah Tsanawiyah yang terletak di Gg. Buntu I Kecamatan Tambaksari kota Surabaya.































<b>14</b>	<b>7</b>
<b>15</b>	<b>7</b>
<b>16</b>	<b>7</b>
<b>17</b>	<b>7</b>
<b>18</b>	<b>7</b>
<b>19</b>	<b>7</b>
<b>20</b>	<b>7</b>
<b>21</b>	<b>6</b>
<b>22</b>	<b>6</b>
<b>23</b>	<b>7</b>
<b>24</b>	<b>8</b>
<b>25</b>	<b>6</b>
<b>26</b>	<b>7</b>
<b>27</b>	<b>7</b>
<b>28</b>	<b>8</b>
<b>29</b>	<b>8</b>
<b>30</b>	<b>6</b>
<b>31</b>	<b>7</b>
<b>32</b>	<b>7</b>
<b>33</b>	<b>7</b>
<b>34</b>	<b>6</b>
<b>35</b>	<b>6</b>
<b>36</b>	<b>8</b>
<b>37</b>	<b>6</b>
<b>38</b>	<b>6</b>



























